

„Liederkranz“  
KULTURPREISTRÄGER DER STADT BUTZBACH

# CHOR

Gesangverein 1879 Pohl-Göns e.V.

E

C

H

O

2 0 1 6



## Liederkranz goes Hollywood

Ja, der Liederkranz dreht mit einem kleinen Filmteam einen Imagefilm! Das ist ein 3 bis 4 Minuten Video-Clip, der unseren Chor so darstellen soll wie er ist: Eine große Familie, aber keine geschlossene Gesellschaft!

Gemeinsam gehen wir der Sucht „Singen“ nach. Die spa-

ßigen Proben bei Martin Winkler, seine sehr motivierende und verständliche Art, ist sehr zielführend. Gepaart mit unserer Leistungsbereitschaft kommt es immer wieder zu außerordentlichen Darbietungen, die allen unter die Haut gehen. Das Singen im Gesangsverein hat doch insbesondere bei der Jugend ein eher altbackenes und uncooles Image. Dass das nicht stimmt,

„Imagefilm“  
Liederkranz



möchten wir mit dem Kurzfilm jedem vor Augen führen.

Am ersten Drehtag im Mai hatten wir alle bereits sehr viel Spaß. Leider musste der zweite Drehtag Anfang Juni, aufgrund des schlechten Wetters kurzfristig abgesagt werden, so dass der Film nun erst

nach der Sommerpause fertig gestellt werden kann. Wir sind heute schon mächtig gespannt auf das Ergebnis, welches wir beim Konzert „10 Jahre Martin Winkler“ am 08.10.2016 der Öffentlichkeit präsentieren werden.

## INTERVIEW

# Ursel & Werner Gombert

Ursel Gombert



**CHOREcho:** Ursel und Werner, Euch verbindet nicht nur das Singen mit dem Liederkranz, sondern eine Besonderheit:

Ihr habt Euch vor 37 Jahren durch den Liederkranz kennengelernt/gefunden. Wie war das damals, Ursel?

Werner Gombert



Ich wohnte zur damaligen Zeit noch in Butzbach und bin durch Freunde, die im Liederkranz sangen, 1974 nach Pohl-Göns geholt worden. Nach dem 100-jährigen Jubiläum 1979 trat Werner durch Werbung dem Verein bei. Anfangs dachten wir beide, der andere sei bereits liiert, so dass zunächst keine Ambitionen für den anderen da waren. Durch Gespräche nach den Singstunden und bei verschiedenen chорischen Aktivitäten lernte man sich näher kennen, fand sich und 1981 läuteten dann die Hochzeitsglocken. Nach dem 120-jährigen Jubiläum 1999 fand auch unsere Tochter Sonja den Weg zum Liederkranz.

**CHOREcho:** Kommen wir auf das Singen zurück. Was macht Singen für Dich aus, Werner?

Singen ist einfach Freude pur, macht Spaß und bringt eine unheimliche Entspannung. Singen ist eine gewisse Begabung, die reinste Form des Musikmachens. Aber die Aussage „Ich kann nicht singen“, zählt meiner Meinung nach



nicht. Jeder kann durch Übung zum Gesang finden.

**CHOREcho:** Und was bedeutet es für Dich, Ursel?

Die Faszination was man mit Musik, insbesondere der Stimme als körpereigenes Instrument, erzeugen und gestalten kann macht für mich Singen aus. Die verschiedenen Gefühle und Empfindungen, fröhlich wie traurig, können so zum Ausdruck gebracht werden.

**CHOREcho:** Was bedeutet für Dich, Werner, konkret Singen im Chor?

Das sind die neben der gemeinschaftlichen Erzeugung von Musik die Geselligkeit

und Zusammengehörigkeit, man ist füreinander da, steht für den anderen ein. Neben der Leistungsbeurteilung darf aber auch der Spaßfaktor nicht fehlen. Das alles gibt es beim Liederkranz, wir sind eine große Familie. Und natürlich trägt auch der Chorleiter viel dazu bei. So konnten wir schon unter Helmut Haub zahlreiche Preise holen und waren weit über die Grenzen der Wetterau bekannt. Und mit Martin Winkler konnten und können wir dem Wandel des Chorgesangs positiv begegnen und sind heute der größte gemischte Chor in der Wetterau worauf wir alle sehr stolz sind.

# Breisgau/Elsass - 14. - 16. Mai 2016

Klangprobe im Straßburger Münster



Chorleiter und Vizedirigent bei der Weinverkostung



Stellprobe vor dem Konzert



Die Liederkranzfamilie vor dem Badener Winzerkeller



Melodien so bunt  
wie der Frühling



Gesangverein  
„Frohstinn“

Sonntag 15. Mai 19.30 Uhr  
Kausen an der Mählin  
Mühlhülle

Mitwirkende:  
Liederkranz Pahl-Gins 1879 (Hessen)  
Männergesangverein Pfaffenweiler  
Kirchenchor St. Johannes Kausen  
Gitarren- und Mandolinenverein Muncingen

Die diesjährige Chorfahrt über Pfingsten führte uns in den Breisgau. Dort hatten wir jeden Vormittag eine intensive Chorprobe und konnten unsere Wettbewerbsstücke vertiefen. Wir besichtigten Freiburg, Colmar und Straßburg und fanden immer Gelegenheiten spontan gemeinsam zu singen. Die Geselligkeit wurde besonders am ersten Abend bei einer Weinprobe gepflegt. Am zweiten Abend waren wir Gastchor bei

einem Konzert in Bad Krozingen, welches der einheimische Chor für uns auf die Beine gestellt hatte. Im Anschluss ließen wir den Abend gemeinsam ausklingen und frischten so manch' altes Lied wieder auf.

Zwei Wochen später, am 04.06.16, war dann der Chorwettbewerb in Bad Soden-Salmünster. Wir hatten einen super Auftritt, der mit einem Silber-Diplom und dem 2. Platz unserer Klasse (nur 0,55 von 100 Punkte hinter dem Erstplatzierten!) belohnt wurde.

Klangprobe im Freiburger Münster





**Jubiläumskonzert am 8. Oktober 2016 „10 Jahre Martin Winkler“**

Im September jährt sich die erste Chorprobe mit Martin Winkler zum zehnten Mal. Dieses Jubiläum feiert der Liederkranz mit einem Konzertabend. Mitwirken wird der Frauenchor DaCapo (Leitung: Jochen



Stankewitz) aus Nieder-Weisel, dem Heimatdorf von Martin Winkler.

**8.10.2016  
19.30 Uhr  
Alte Turnhalle  
Butzbach**

Vorverkauf: 10 Euro  
Abendkasse: 12 Euro

**Bitte beachten Sie die Ankündigungen in der Presse und auf unserer Homepage.**



**Witz des Quartals**  
„Was ist paradox?“  
Wenn ein Tenor Bass erstaunt ist, dass ein Sopran Alt wird.



**TERMINE** [www.liederkranz-pohl-goens.de](http://www.liederkranz-pohl-goens.de)



Herausgeber:  
Gesangverein  
Liederkranz 1879  
Pohl-Göns e.V.

**IMPRESSUM**

Andreas Catlin  
1. Vorsitzender

E-Mail-Adresse:  
[presse-redaktion@liederkranz.de](mailto:presse-redaktion@liederkranz.de)



- 26.07.- 16.08.16 Sommerpause
- 23.08.16 Erste Chorprobe nach den Ferien
- 08.10.16 Jubiläumskonzert „10 Jahre Martin Winkler“